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Con un espectacular pitcheo de Elkin Alcalá y un majestuoso rally en la segunda entrada, los
Caimanes de Barranquilla vencieron 4-1 a los Gigantes del Cibao y le dieron a Colombia su primer
campeonato en la historia de la Serie del Caribe.
Para poner en dimensión lo hecho por la novena colombiana, un equipo de ese país nunca había
logrado ganar siquiera un juego de Serie del Caribe, algo que los Caimanes revirtieron desde su
presentación en Santo Domingo 2022.
Los Gigantes hicieron una gran labor a lo largo del torneo, en donde solo perdieron dos juegos y
ambos fueron contra la representación colombiana, quienes fueron los antagonistas perfectos en el
Quisqueya Juan Marichal.
A la novena local no se le puede reprochar nada y es que jugaron casi a la perfección, una sola
entrada definió el campeonato en un titubeo por parte del abridor Raúl Valdés.
En esa segunda entrada y ya con un out en la pizarra, Mauricio Ramos conectó profundo al derecho
y Sierra no pudo quedarse con la pelota, llevando al plato a Reynaldo Rodríguez, quien había
pegado un doblete y luego se colocó en la antesala con un pisa y corre.Con Ramos puesto en
segunda, vino el turno de Dilson Herrera, quien con un batazo atrasado conectó una línea que
terminó hasta el fondo del parque y timbró la segunda carrera de los sudamericanos.Brayan Buelvas
fue el encargado de impulsar la tercera carrera colombiana, ventaja que permaneció todo el tiempo
que Alcalá estuvo en el montículo. Fue hasta la sexta entrada cuando el abridor dejó la lomita y de
inmediato Robinson Canó impulsó la solitaria carrera local.
Los relevos de Colombia estuvieron a la altura del reto y de ahí no permitieron que Dominicana se
acercara y metiera presión en el final del juego, en donde Reynaldo Rodríguez mató con la última
carrera en un doble play.
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El peruano Salvador Ruiz y la francesa Lea Riccoboni triunfaron este domingo en el Ironman 70.3 de Panamá,
una prueba en la que tomaron la salida unos 1.200 participantes.
El perujano Ruiz, que se impuso en 4 horas, 12 minutos y 27 segundos para llevarse el triunfo, tomó el
liderato empujado, según dijo, por su abuela, que hace poco falleció.
El podio masculino lo completaron el argentino Martín Gallardo con 4 horas, 15 minutos y 22 segundos, quien
dominó el evento hasta cuando Ruiz lo pasó en el kilómetro 18 del recorrido pedestre, y el ecuatoriano Gabriel
Terán, con 4h19:59.

La francesa de 28 años Lea Riccoboni, quien corrió en representación de Panamá, dominó la prueba con un
registro de 4 horas, 33 minutos y 19 segundos.
La acompañaron en el podio las venezolanas Wiliana Rojas con 4h38:51 y Daniela Araújo con 4h42:53.
Rojas también compitió en representación de Panamá.
El fondista peruano relató con emoción su experiencia al ganar en Panamá. "No fue una carrera mía. Creo
que fue una carrera de mi abuela. Sentí una energía que me empujaba, como si estuviese flotando".
"En la última parte no importaba quien era el rival, el cansancio o el calor, yo iba de la mano de mi abuela
Alicia, que ahora mismo está en el cielo", dijo Ruiz a EFE.
Añadió que sabía que el calor de la capital panameña iba a ser protagonista en el evento, y por eso hizo una
"carrera inteligente, siempre viendo qué atletas llevaban la delantera".

"Tuve que ir al baño y cuando volví, el líder iba lejos y me dije: hasta aquí llegué. Pero la gente me alentaba a
seguir y, reitero, mi abuela me empujó a seguir y darle fuerte hasta el final", añadió el corredor peruano.
El atleta panameño mejor posicionado fue Víctor Ortiz, quien entró en la cuarta posición con tiempo de
4h22:27.
Rojas, de origen venezolano, dijo a Efe que lo más difícil para ella es la natación, aunque logró recuperarse
en el ciclismo para "cerrar bien" en su especialidad, que es la carrera pedestre.
"No soy más joven de lo que era en 2016, pero esta versión del Ironman 70.3 de Panamá puedo decir que es
la versión de mí misma", indicó la triatlonista, venezolana radicada en Panamá.
La panameña Cristina Mata, con tiempo de 4h44:00, terminó en la quinta posición.
En la categoría de equipos, el Panamá Team se impuso gracias al desempeño del, nadador Isacc Beitía, el
ciclista Sandy Guerra y el dos veces maratonista olímpico Jorge Castelblanco, en el media maratón.
El Team Panamá completó la natación, ciclismo y la carrera en 3h46:05.
Castelblanco dijo a Efe que la carrera fue "bastante dura", pero que participa en estos eventos como parte de
su preparación para afrontar el ciclo olímpico hacia los Juegos de París 2024.
La competición en Panamá repartió 45 cupos al Mundial de Ironman 70.3, que tendrá lugar del 28 al 29 de
mayo en la ciudad estadounidense de St. George (Utah).
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El presidente de la UEFA, el esloveno Aleksander Ceferin, volvió a criticar la posible celebración del
Mundial cada dos años y lo consideró "un proyecto populista que destruirá el fútbol".
"Nunca verá la luz (un Mundial cada dos años) porque es un absurdo total y completo. Es un
proyecto populista que destruirá el fútbol. Choca contra todos los principios de nuestro deporte, de
los Juegos Olímpicos... Y no es solo malo para Europa", dijo en entrevista al Jornal de Dimanche
(JDD) Ceferin.
El dirigente aseveró que los jugadores ya "tienen una carga de partidos muy elevada" y un gran
torneo todos los veranos les perjudicará. También será dañino -agregó- para el fútbol femenino,
pues reducirá su visibilidad.

En caso de que la FIFA quiera continuar con su proyecto, Ceferin aseguró que Europa y
Sudamérica (Conmebol) se bajarán del barco y sus jugadores no participarán. "Sin nosotros, no
será la misma Copa del mundo".
El dirigente sustentó que si hay un foso entre la UEFA y el resto de federaciones es porque en
Europa se invierte "en las academias y las infraestructuras, incluso en los países más pequeños".
Respecto al proyecto de la Superliga, en el que aún siguen clubes como el Real Madrid, el
Barcelona y el Juventus, Ceferin se mostró de nuevo al ataque. "Igual que los que piensan que la
tierra es plana, ellos piensan que la Superliga todavía existe", refirió.
"No verá la luz, al menos en los próximos diez años. A nadie le gusta, aparte de los que piensan
que el fútbol debe girar el torno al dinero", pronosticó.

El sueco Nils van der Poel se hizo hoy con la medalla de oro en la prueba masculina de 3000
metros de patinaje de velocidad de los Juegos de Invierno de Pekín 2022, en la que también marcó
un récord olímpico.
Van der Poel cubrió el recorrido en 6 minutos, 8 segundos y 84 décimas, batiendo así el actual
récord, en manos del neerlandés Sven Kramer, que había marcado 6 minutos, 9 segundos y 76
décimas en Pyeongchang 2018.
Kramer, que había conquistado el oro en esta modalidad en los tres últimos JJ. OO. de invierno,
también compitió hoy, pero se tuvo que conformar con la novena posición, a 8 segundos y 20
décimas de Van der Poel.
La competición no estuvo exenta de suspense, ya que el neerlandés Patrick Roest había batido el
récord olímpico con una marca de 6 minutos, 9 segundos y 31 décimas, aunque la alegría apenas le
duró unos minutos ante la exhibición del, a la postre, campeón sueco.

Clasificación:
1. Nils van der Poel (SUE) - 6:08.84
2. Patrick Roest (NED) - a 0,47
3. Hallgeir Engebraaten (NOR) - a 1,04
4. Sergei Trofimov (ROC) - a 1,43
5. Jorrit Bergsma (NED) - a 4,34
6. Alexander Rumyantsev (RUS) - a 6,18
7. Bart Swings (BEL) - a 8,06
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El español Marc Márquez (Repsol Honda RC 213 V) ha asegurado que la nueva moto tiene velocidad y que
ha sido "una buena primera toma de contacto", en unos primeros entrenamientos en Sepang que, para
muchos en Honda, son de los mejores de los últimos años.
"La moto ya tuvo buenos comentarios en Jerez por los pilotos de Honda y aquí cuando se ha apretado los
tiempos han llegado para todos los pilotos y creo que es positivo también, pero no es el primer año que va
bien en Sepang y luego hay problemas", señala un precavido Marc Márquez.
"Recuerdo que en 2015 hicimos el récord de la pista y luego tuvimos problemas durante la temporada así que
hay que ir con cautela"", recalca el piloto de Repsol Honda.

"Lógicamente la vista está perfecta porque sino no me hubiese presentado aquí, pero es cierto que en el
hombro he notado falta de fuerza y el dolor, más bien la molestia, ha sido estable y por eso no cabe duda que
trabajamos para luchar otra vez por el mundial y la mentalidad es la de siempre, luchar como si fuera el
primer mundial", afirma Márquez.
"Estar en este test ha sido un regalo, algo que en algunos momentos el doctor llego a descartar, pero la vista
se puso bien y fue entrar en 2022 y en dos semanas se arregló", destaca Marc Márquez sobre su
recuperación.
"Hasta final de año veía doble y no había empezado ni a ir en bici, pero a principios de año todo cambió y
comenzó mi progresión y empecé a montar en bici y en moto, pero en apenas dos semanas no puedes
recuperar el trabajo que se realiza durante meses", reconoce el piloto del equipo Repsol Honda.
Marc Márquez ha destacado que "cada vez influye más la moto; sí que es cierto que ahora hay mucha
igualdad mecánica entre todas las marcas pues hay diez motos, incluso más, doce, que pueden ganar el
mundial y eso no pasaba antes en los 500 c.c.".
"Aquí se ha visto que las Aprilia, las Ducati o las Honda han volado, y también la Yamaha pero solo con
Quartararo, parece que vuelan, pero es verdad que cada vez hay más cosas en las motos y tiene que estar
todo más estructurado, pasando por el motor, la gasolina, los neumáticos o la aerodinámica", continúa al
respecto el ocho veces campeón del mundo.
En cuanto al desarrollo de estos primeros entrenamientos de la temporada, Marc Márquez ha recordado que
han sido "un poco la reflexión de cada año en la temporada y siempre hay dos o tres pilotos que pueden
ganar un mundial, pero ha vuelto a pasar lo mismo ya que se han visto once o doce pilotos que podrían
ganar, pero han sido unos entrenamientos con unas condiciones que luego no te las encuentras nunca".
"Con mucha goma de los neumáticos en la pista y unas condiciones atmosféricas en las que llegas a hacer
60 vueltas en un día, pero luego los grandes premios son distintos y es entonces cuando te tienes que
posicionar y pensar en el campeonato", explica Márquez.
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Alexander Bolshunov, atleta del Comité Olímpico Ruso, ganó este domingo el oro en la competición
de 30 kilómetros de esquiatlón de esquí de fondo (15 kilómetros en estilo clásico y otros tantos en
estilo libre) de los Juegos de Invierno de Pekín 2022.
Bolshunov, de 25 años, cosecha así su quinta medalla olímpica tras las cuatro que obtuvo en
Pyeongchang 2018 (Corea del Sur), aunque la que ganó este domingo en el circuito de Zhangjiakou
es la primera de oro.
El ruso cubrió el recorrido en una hora, 16 minutos, 9 segundos y 8 décimas, superando a su
compatriota Denis Spitsov por un minuto y once segundos. El finlandés Iivo Niskanen, que entró a
dos minutos y dos décimas; y completó el podio, al capturar el bronce.

En la prueba también compitió el guipuzcoano Imanol Rojo, que en 2018 fue el primer español en
hacerlo en esta modalidad en unos Juegos de Invierno, y que mejoró su marca: el tolosarra, que
cruzó la meta a cuatro minutos y 59 segundos de Bolshunov, pasó del cuadragésimo noveno puesto
de los Juegos Olimpicos de Pyeongchang al vigésimo primero de este domingo en los de Pekín
2022.

- Clasificación:
1. Alexander Bolshunov (ROC) - 1h16:09.8 ORO
2. Denis Spitsov (ROC) a 1:11.0 PLATA
3. Iivo Niskanen (FIN) a 2:00.2 BRONCE
4. Hans Christer Holund (NOR) a 2:30.9
5. Paal Golberg (NOR) a 2:52.5
6. William Poromaa (SUE) a 2:53.9
7. Perttu Hyvarinen (FIN) a 3:12.6
8. Francesco de Fabiani (ITA) a 3:37.8
...
21. Imanol Rojo (ESP) a 4:59.4.
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El colombiano Camilo Sánchez se convirtió este sábado en el nuevo campeón del "downhill" más
largo del mundo disputado en el cerro de Monserrate, en el que participaron 25 pilotos de 12 países.
"La competencia cada vez va mejorando, va cobrando más vida y más reconocimiento internacional,
por eso mi descenso fue bien estratégico. Este año éramos solo ocho colombianos en la
competencia y mantener el triunfo en el país es algo que me llena de mucha alegría y me motiva a
seguir luchando por mis sueños", expresó el nuevo campeón.
“Downhill” es una modalidad del ciclismo de montaña en la cual los participantes compiten en un
camino totalmente en bajada. Además, presenta obstáculos que obligan a los competidores a
realizar una variedad de saltos.

Sánchez, considerado uno de los ciclistas más técnicos y rápidos de Colombia, dejó ver su pericia y
en la etapa de clasificación fue el mejor y, en la final, marcó 4 minutos 30 segundos y 84 centésimas
para los 2,5 kilómetros del recorrido.
En el 2021, el francés Adrien Loron, ganó con un tiempo de 4 minutos 31 segundos y 48
centésimas.

Este año completaron el podio los colombianos Juan Vélez, campeón del urbano de Manizales; y
Marcelo Gutiérrez, campeón del Red Bull Monserrate Cerro Abajo en 2019.
De los 25 pilotos de Alemania, Francia, Argentina, Chile, Brasil, Inglaterra, Costa Rica, Perú, México,
Nueva Zelandia, Colombia y Ecuador que arrancaron la competencia, al final solo pasaron los 10
mejores tiempos.
La pista fue catalogada como la carrera de descenso urbano más larga del mundo por el World
Guinness Records en 2019. Más de mil escaleras de piedra conforman el sendero, las que
representan cerca del 95 % del recorrido.
Esta vez el recorrido tuvo 27 obstáculos, cada uno de ellos con entre 5 y 7 metros de altura. La
velocidad media que alcanza un piloto al descender por la pista es de aproximadamente 30
kilómetros por hora.
Monserrate es uno de los destinos locales más importantes de la fe y la peregrinación católica, y un
santuario que visitan miles de feligreses para pedir o dar gracias al Señor Caído, una estatua que
fue tallada en madera por el español Pedro de Lugo Albarracín.
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La neozelandesa Zoi Sadowski-Synnott se proclamó hoy campeona en la final femenina de
slopestyle de los Juegos Olímpicos de Invierno de Pekín 2022.
Sadowski-Synnott, de 20 años, hizo buenos los 92,88 puntos que consiguió en la tercera manga
de la competición, superando los 87,68 que obtuvo en la segunda la estadounidense Julia Marino.
La neozelandesa se hizo así con su segunda medalla olímpica, ya que en Pyeongchang 2018
consiguió un bronce en la modalidad de 'big air', en la que también competirá en los actuales
Juegos.

Clasificación final de la prueba de slopestyle femenino:
1. Zoi Sadowski-Synnott (NZL) - 92,88
2. Julia Marino (USA) - 87,68
3. Tess Coady (AUS) - 84,15
4. Laurie Blouin (CAN) - 81,41
5. Reira Iwabuchi (JPN) - 80,03
6. Anna Gasser (AUT) - 75,33
7. Enni Rukajarvi (FIN) - 71,45
8. Annika Morgan (ALE) - 64,13

 La selección de fútbol sala de Paraguay se citará este domingo en Asunción con Argentina o Brasil en la final
de la Copa América, instancia a la que avanzó hoy tras ganar por 4-2 a la de Colombia.
Brasil y Argentina jugarán mas tarde el segundo partido de las semifinales.
Los goles paraguayos fueron anotados por Arnaldo Báez, Francisco Martínez, Damián Mareco y Juan Salas.
Por Colombia descontó Camilo Sánchez.
 Los cafeteros, dirigidos por Roberto Bruno, inauguraron el marcador al minuto 12, con un disparo milimétrico
de Sánchez desde la línea lateral que sorprendió al arquero rival y logró desdibujar por momentos el
planteamiento albirrojo.
La paridad para los paraguayos llegó con un pelotazo que voló sobre la cancha hasta alojarse en una
desprotegida red colombiana.
Báez, autor del tanto, logró robarle el balón al arquero colombiano, José Sánchez, quien dejó su arco y avanzó
en el ataque hacia la cancha.
 El descanso cambió el ánimo de los paraguayos que empezaron a manejar el balón y consiguieron ampliar la
ventaja en los pies de Martínez, quien anotó tras lograr definir un pase certero que recibió en el área
colombiana.
Mareco amplió la ventaja y casi al final Salas hizo estallar el grito de gol que selló la victoria de Paraguay.
La Albirroja se clasificó a las semifinales como líder del Grupo B tras vencer a Venezuela, Bolivia y Perú.
Además, empató con Argentina.
Los colombianos derrotaron en la zona A a Chile, Uruguay y Ecuador, pero cayeron frente a la Verdeamarela.
En los partidos jugador previamente en esta jornada, Perú logró el noveno puesto al superar por 3-2 a Chile,
que se despidió de la competencia sin sumar puntos.
En el séptimo lugar terminó Ecuador que derrotó en tanda de penales por 7-6 a Bolivia, con la que igualó 2-2
durante el tiempo reglamentario.
 La Copa América de Futsal 2022 se disputaría en Brasil, pero fue trasladada a última hora a Paraguay debido
a las restricciones sanitarias en ese país.
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En un país donde no existe nieve, Sarah Schleper representará a México en los Juegos Olímpicos de
Invierno de Beijing, China 2022. La nacida en Colorado, Estados Unidos, no es una novata en la
disciplina de esquí alpino, pues ha competido en al menos cinco juegos olímpicos con la bandera
norteamericana, desde Nagano, Japón en 1998, hasta Vancouver, Canadá en 2010.
Por amor a su familia, la atleta de 43 años de edad vestirá por segunda vez los colores de la nación
mexicana; anteriormente lo hizo en Pyeongchang, Corea del Sur en 2018. Schleper se retiró de las
competencias en 2011, pero un detonante cambió el destino de su carrera atlética.
En 2007 consumó su matrimonio con Federico Gaxiola, un joven mexicano que posteriormente le ayudó
a obtener la nacionalidad mexicana. Con el nacimiento de sus hijos, también mexicanos, el panorama
para Sarah tuvo un cambio significativo. Lasse y Resi, nombres de críos, le hicieron salir del retiro y
regresar a los descensos en esquís.
Las justas invernales han carecido de difusión en la nación azteca, claro está, muy pocos atletas pueden
desarrollarse en los deportes donde el frío y las nevadas son necesarias para entrenar. Serán cuatro
deportistas mexicanos que conformen la delegación mexicana en los juegos de invierno de Beijing:
Sarah Schleper y Rodolfo Dickson en esquí alpino, Jonathan Soto en esquí de fondo y Donovan
Carrillo en patinaje artístico.
Tres de esos atletas han tenido que valerse por sí mismos, pues únicamente Carrillo recibió el apoyo
del gobierno mexicano para los costos que requiere solventar un deportista de ese tipo.
Hasta cierto punto, el rechazo, quizá, por no haber nacido en México, es una diferencia que ha sentido
Sarah para recibir un sostén de parte de la CONADE. Su español es fluido, su acento hace notar que
tiene ascendencia alemana y estadounidense, pero que casi a la mitad de su vida decidió representar
la bandera tricolor.
Vuelos de avión, hoteles, traslado, equipo, entrenadores y boletos para los torneos son algunos de los
gastos en los que invierte Schleper: “Es un deporte caro, se gasta mucho y muy rápido. Mi familia y
amigos me han apoyado porque recientemente perdí un patrocinador”, aseguró.
La pasión que siente por México va más allá de haber nacido dentro de la república. El representar a su
país la ha llevado a pensar en estar en los Juegos Olímpicos de Italia en 2026, a los 47 años, junto al
mayor de sus hijos, quien también entrena junto a ella y a otros deportistas en Colorado.
¿Cambiar al poderoso Estados Unidos por México? La potencia mundial del deporte es la nación al
norte de América. La respuesta no está ligada a la fama, la gloria o las estadísticas. Sarah expresó
que la mudanza se debió a la maternidad, ya que con EEUU la competencia es diaria, mientras que
en la delegación mexicana la exigencia es menor y así puede cuidar de sus hijos.
La competencia por los primeros lugares para Schleper ha quedado en segundo plano, ahora intenta
mostrar al mundo que, en un país donde no existe la nieve y las bajas temperaturas en los estados del
norte son los únicos que pueden brindarle un escenario parecido al de los juegos olímpicos invernales,
existen atletas que buscan marcar un parteaguas en la historia del deporte mexicano.
Los logros de Sarah han sido un séptimo lugar en 2005 cuando compitió en el Mundial de Santa
Catarina, Italia, en la modalidad de eslalon. Ese mismo año, conquistó en Suiza un primer lugar de la
misma prueba.
En 2006, en los Juegos Olímpicos de Turín 2006, pudo colocarse entre las primeras diez del esquí
alpino. Sin antes dejar de lado el oro obtenido en slalom gigante de Aspen 2017. En los JJOO de 2018,
quedó en el lugar 39 cuando descendió con un tiempo de 1:27.93 segundos.
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 Después de años con la actitud del avestruz que mete la cabeza debajo de la tierra ante el peligro
que se le avecina, la Federación Mexicana ha decidido pisar tierra firme para detener a sus
aficionados homofóbicos, con los cuales se echará un pulso a partir de marzo.
En tiempos en los que la mayoría se une para detener los abusos milenarios a las mujeres, a las
minorías raciales, nacionales y sexuales, el fútbol mexicano lleva años sufriendo la expresión
homofóbica de un puñado de hinchas, que no han podido ser detenidos.
El grito "Eh, putooo", a los guardametas de los equipos rivales fue una ofensa aislada por mucho
tiempo, hasta que se hizo masiva y llamó la atención de la FIFA, que la calificó como es, un acto de
homofobia y de machismo.
 Como el niño de escuela que se ríe tímido en episodios de bullying, la Federación fue ingenua al
creer que con ideas bonitas iba a detener a los violentos. Llamó al civismo, y al entendimiento de la
misma manera que el presidente del país quiso detener la violencia de cárteles de la droga con
"abrazos, no balazos".
Un mensaje con un llamado a gritar México, en vez de "Eh, puto", estorba a quien abre la web de la
Federación, pero ha sido ignorado por los violentos, que tampoco le hicieron caso a los llamados de
paz, y pidieron a gritos que les pusieran límites.
El inicio de año trajo un cambió de actitud por parte de la Federación. Su presidente, Yon de Luisa,
subió el tono de voz con un anuncio de medidas que empezarán el próximo mes en el partido contra
Estados Unidos en la eliminatoria mundialista y seguirá en el resto de los encuentros de la selección
nacional.
 Decidido a tocar la llaga, De Luisa entendió que solo si le sostiene la mirada a los homofóbicos los va
a detener. De momento estableció y código de barras, que los hincas deberán sacar por la red para
poder entrar al estadio, lo cual permitirá tenerlos fichados y al primer grito violento, expulsarlos de los
partidos por cinco años.
La Federación, que ha pagado más de medio millón de multas por el grito, tendrá su gran prueba el
24 de marzo, cuando México recibirá a Estados Unidos con unos 45.000 aficionados en el estadio
Azteca. Ahí entrará en vigor el sistema de código de barras, puesto a prueba con 2.000 hinchas en los
partidos ante Costa Rica y Panamá.
 "Tenemos dos objetivos claros. El primero es el deportivo, seguir sumando para clasificar lo más
pronto posible al Mundial de Catar. Y, segundo, terminar con los actos discriminatorios, se lo hemos
hecho saber a la FIFA y al TAS. Para nosotros tener a la afición en el estadio siempre será
fundamental", dijo en enero De Luisa.
Además de registrar a los aficionados con su código antes de entrar al estadio, según la Federación,
promoverán un clima de no discriminación y se elevará la cantidad de guardias capacitados para
identificar y retirar del estadio a quienes incidan en actos de discriminación.
Aunque los jerarcas del fútbol empiezan a pisar tierra firme y han cambiado el discurso, la cero
tolerancia la aplicarán de momento solo en los partidos de la selección. Es una medida tibia porque
cada semana en los juegos de liga los homofóbicos gritan y también lo hacen en los encuentros de
México en Estados Unidos.
 "Si esto funciona, será una medida que tendrá eco en clubes. Lo tenemos que hacer bien en
selección para que los clubes lo puedan evaluar", reconoció el jerarca del fútbol mexicano.
Lo peor no es que la medida sea limitada a la selección, sino que el presidente de la Federación dude
de que su plan funcione. Si eso ocurre sucederá algo trágico. Las autoridades deberán reconocerse
incapaces de detener a los homofóbicos.
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El puertorriqueño Roberto Ortiz resaltó como "un honor y una bendición" el haberse convertido el
viernes en el primer árbitro de la isla en ser contratado a tiempo completo en las Grandes Ligas (MLB,
en inglés).
"Es un honor y una bendición tener el privilegio de convertirme en el primer árbitro boricua en ser
contratado por MLB", dijo Ortiz en un tuit que publicó la cuenta MLB Puerto Rico.
"Me llena de orgullo poder representar a mi familia y a mi isla de Puerto Rico en lo que yo considero
la mejor liga del mundo", agregó Ortiz, de 37 años.
Ortiz ha sido árbitro de liga menor desde el 2009.
Cuenta con 411 juegos de experiencia como árbitro en MLB desde el 2016 y trabajó en la categoría
Triple-A East en el 2021.
"Mi sueño siempre fue ser pelotero de Grandes Ligas", dijo Ortiz en un video que compartió la
Federación de Béisbol de Puerto Rico.
Y aunque Ortiz no logró jugar en MLB, "Dios tenía otro camino para mí", según dijo.
Por ello y con su nuevo puesto, sostuvo que "también quisiera proyectar a otros jóvenes que piensan
que su enfoque son las Grandes Ligas y cuando ven que esa puerta se cierra, piensan que no tienen
otras oportunidades de salir adelante".
"Y le dejo saber a todos los jóvenes de mi país que existe la oportunidad en el arbitraje, donde
puedes tener una vida profesional y económica que le puedes sacar provecho", puntualizó.
Además de Ortiz, otros cuatro árbitros fueron incluidos a tiempo completo desde la venidera
temporada.
Los otros integrantes son Ryan Addition, Sean Barber, John Libka y Ben May.
Los nuevos árbitros, quienes han trabajado en los entrenamientos primaverales de Grandes Ligas,
llenan el vacío de los veteranos retirados Joe West, Fieldin Culbreth, Kerwin Danley, Gerry Davis y
Brian Gorman.
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